



D. PARTICIPACIÓN
CIUDADANA

Alcaldía Cuauhtémoc no respetó decisión de vecinos para ejercer su presupuesto participativo

En la Hipódromo eligieron que el dinero se destine al pago de abogados que litiguen ante inconformidades por obras

ELBA MÓNICA BRAVO

La alcaldía Cuauhtémoc modificó el proyecto de presupuesto participativo 2024 de los residentes de la colonia Hipódromo, quienes decidieron el año pasado con sus votos destinar 2 millones 120 mil 384 pesos para el pago de un despacho jurídico que lleve litigios en los casos en que los vecinos tengan inconformidades en materia de construcciones, desarrollo urbano, estudios de uso de suelo y ambientales, entre otros temas.

Señalaron que la alcaldía emitió una licitación pública en la que indica que los vecinos de la colonia no podrán realizar la defensa jurídica de construcciones irregulares o en materia ambiental porque sólo recibirán "asesoría técnico-jurídica individual o grupal elaborado por un abogado especialista en las materias descritas en este dictamen técnico, con cédula profesional para ejercer la licenciatura en derecho acreditada por la Secretaría de Educación Pública, la cual deberá ir acompañada de un archivo electrónico sobre el tema por el que se proporciona la asesoría".

Quetzal Castro y un grupo de residentes de esa zona tuvieron un encuentro con funcionarios de la alcaldía Cuauhtémoc para plantear la inconformidad, en la que insistieron que "queremos asesorías, queremos que se aplique el proyecto de presupuesto participativo. Nosotros queremos litigar contra una obra en específico porque no tenemos otra manera de defendernos ante una autoridad que no responde, que archiva los expedientes como total y definitivamente concluidos en virtud de no existir materia que diera impulso procesal, como indicó en el caso de la construcción del edificio de Nuevo León 212, que viola el programa parcial", dijo Castro, quien recordó que desde noviembre de 2021 se han presentado diversas quejas al respecto.

"Ése es el tema, es lo que la alcaldía Cuauhtémoc no quiere que pase, que nosotros nos amparemos ante esta situación, que tengamos cómo defendernos por la vía legal y jurídica", y mencionó el caso de vecinos de la Miguel Hidalgo, que

también acudieron a la reunión de ayer, quienes destinan el presupuesto participativo a la defensa legal sin obstáculos por parte de la alcaldía.

Las autoridades de la demarcación ofrecieron instalar una mesa de diálogo en los siguientes días, pero los colonos insistieron en que no darán marcha atrás en su proyecto ganador.



DE POLÍTICA
 Y COSAS PEORES
CATÓN

afacaton@yahoo.com.mx



Un ominoso riesgo se cierne sobre la candidata electa y sobre México con la perpetuación del jefe máximo.

Dependencia

Todo tiene una explicación, hasta lo inexplicable. A fines de los años 40 y principios de los 50 del pasado siglo los fabricantes de cremas bronceadoras observaron intriguados –y felices– que las ventas de su producto crecían considerablemente. No se explicaban por qué, pues nada habían hecho para lograr tal incremento. Pronto dieron con la causa del fenómeno: la aparición del bikini motivó que aumentara la superficie del cuerpo femenino expuesta al sol, y por tanto las mujeres usaban más crema que antes. ¡Llor eterno al creador del bikini, el francés –tenía que ser francés– Louis Reard! Y perenne condenación y vituperio a quien inventó la pantimedia, estólida prenda matapasiones que hizo desaparecer las medias con ligero, erótica fantasía varonil. Quien no haya contemplado a Sofía Loren luciendo ese atavío ante un gozoso y goloso Marcello Mastroianni en la película *Ayer, hoy y mañana* no ha visto algo de lo más bello y provocativo que en este mundo se ha mirado. Desciendo a terrenos más terrenales para decir que en la Ciudad de México los vendedores informales de muñecos de peluche ofrecen a su clientela dos figuras: la de López Obrador y la de Claudia

Sheinbaum. Por cada ocho muñequitos de AMLO venden dos de la futura Presidenta. He ahí una explicación de lo que ahora pasa: la dependencia de la señora ante el poderoso caudillo de Morena, y el ominoso riesgo que se cierne sobre la candidata electa, y sobre México, con la eventual perpetuación del dominio del actual jefe máximo, que tendrá a su disposición tres peligrosas armas para imponer su voluntad sobre la Presidenta: la revocación de mandato, el Ejército del cual se ha hecho propietario y el pueblo que lo idolatra por las dádivas que de

él ha recibido y por la mentirosa propaganda con que lo ha embaucado. La tesis que propongo es pesimista, ya lo sé, pero la creo plausible. De cara a esa sombría posibilidad es preferible tratar ahora otros asuntos menos graves a fin de no inquietar más a la República, de por sí ya bastante conturbada... Doña Cotilla le preguntó a doña Chalina. “¿Ya sabes que la chica del 14 está embarazada?”. “Claro que lo sé –reputo doña Chalina–. Y hasta creo saber de quién”. “Pues díselo –sugirió doña Cotilla–, porque ella no tiene la menor idea”... Compadezcamos al pobre don Astasio. Llegó a su casa y encontró a su esposa en compañía de un sujeto. Ambos estaban en pelotier, es decir

sin ropa, en el lecho del matrimonio, y además él se hallaba sobre ella en la posición llamada “del misionero” por ser la única que los predicadores protestantes autorizaban a los isleños de los Mares del Sur, los cuales conocían, según datos de etnólogos e historiadores serios, 676 posturas. Advirtió la señora la presencia de su marido y le hizo esta pregunta: “¿Me creerás, Astasio, si te digo que no estamos haciendo nada malo?”... Babalucas quiso saber: “¿Cómo se dice ‘frío’ en inglés?”. Le informó un amigo: “Cool”. “Muy pobre es ese idioma –acotó el badulaque–. En él no se puede decir ‘frío’”... El marido se dirigió a su mujer: “¿Me amarás cuando sea viejo, gordo y calvo?”. Replicó la señora: “No lo sé. Trabajo me está costando amarte ahora que eres relativamente joven, delgado y greñudo”... El guapo galán le preguntó en la fiesta a la linda Susiflor: “¿Quieres tomar una copa? ¿O bailar? ¿O ir a un sitio más íntimo y discreto?”. Respondió ella: “Sí. Sí. Sí”... Prudencia se llamaba, y era una buena amiga de Tirato. Le aconsejó: “No

gastes tu dinero como lo haces. Debes ahorrar para el futuro”. Replicó el muchacho. “Para ti es fácil decir eso. No bebes, no juegas póquer y tienes tus propias pompas”... FIN.

